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Comenzó la 
“Canícula” pero se 
forma otra tormenta 
en el pacífico 

Lista de nombres 
de fallecidos 
en Autopista 
Tepic- San Blas 

Nueva ley protegerá 
a más de 400 mil 
menores de edad en 
Nayarit: Diputados 
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y agua potable a17
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Reconocen a 
gobierno de 
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transparentar 
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fiscal
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Robo de la CONCACAF 
o suerte para la 

selección de México?
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*Cuando parecía que los panameños 
alcanzarían nuevamente la final, el árbitro 
estadunidense Mark Geiger señaló el polémico 
penal después de que Torres cayó sobre el 
balón tras disputarlo con la cabeza a los 88 
minutos.
*Ante esto, los jugadores panameños 
abandonaron el terreno de juego como señal 
de protesta. El partido se reanudó después 
de 10 minutos donde se registraron pequeñas 
trifulcas en las zonas de bancas.
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¿CRIMEN O SUICIDIO?
El enigma de Marilyn Monroe

“Happy Brithday, Mister President”.
¡Animo y éxito para mi amigo Toño Flores!

Esa madrugada del 5 de agosto de 1962, la 
alarma sonó de manera dramática en la casa 
de Marilyn Monroe -¿ese momento, o en las 
últimas horas del sábado y?-. La criada y dama 
de compañía de la bella actriz, Eunice Murray, 
corría de allá para acá y viceversa, al ver el 
cuerpo ¿agonizante o muerto? De su señora…

En 1982 hubo una investigación del caso 
con este veredicto: una ambulancia había sido 
llamada a la casa de Marilyn, y el conductor 
declaró que acudió en las primeras horas de 
la mañana. Anthony Summers, un periodista 
británico escribió un libro sobre el tema, ‘Goddes’, 
donde reporta la entrevista que le hizo al dueño 
de la empresa de ambulancias, Walt Scheafer, 
el no dudó en afirmar que la protagonista de 
la película ‘Una Eva y Dos Adanes’, murió en 
el hospital. También recopiló información de 
un médico forense, Keith Simpon, que afirmó 
que Marilyn falleció antes de la media noche 
del sábado 4. Entonces la alarmada criada 
Eunice realizó una escena teatral ese domingo 
en la madrugada, a eso de las tres y media, 
y donde un tal doctor Greenson sería testigo 
de ello, en la farsa.

Ese agosto, un piloto de un helicóptero, 
exclusivo de Frank Sinatra y Peter Lawford, dio 
información a un fotógrafo y un redactor, William 
Woodfield y Joe Hyams, respectivamente, su 
pretexto de una entrevista que le daría “mucha 
publicidad”. Y es que se corrió el rumor sobre la 
presencia de Robert Kennedy en los Ángeles. 
Al revisar aquellos la bitácora descubrieron 
que, en el espacio correspondiente al 4 de 
agosto el helicóptero había recibido la misión 
de recoger a un pasajero en la playa, frente a 
la casa de Lawford, y llevarlo a los Ángeles…

Sabido es que los Kennedy, Robert y John, 
fueron amantes de la Monroe, y que Sinatra 
se las presentó. Pues bien, Robert estuvo 
presente al lado de ella en aquellos dramáticos 
momentos de su muerte, y no hay dudas de 
que importantísimos funcionarios conspiraron 
para encubrir las verdaderas circunstancias 
de su desceso. De allí las sospechas de un 
crimen de Estado, de que no se suicidó. Pero 
en este caso, ¿por qué asesinarla? ¿Qué sabía? 
Recordemos que eran tiempos de elecciones…

Se dijo que Marilyn tomó una gran dosis de 
Nembutal, pero en su autopsia no se encontraron 

restos de cápsulas de ello, pero (ese gran 
‘pero’) no se revisaron sus intestinos, según 
manifestó el doctor que realizó aquella operación, 
Thommas Noguchi (cosas del destino, en 1968 
tuvo en sus manos una cabeza martirizada, la 
del propio Robert Kennedy). Pero su colega, el 
doctor Simpon insistió en que sí se deberían 
haber encontrado restos de Nembutal en el 
estómago, aunque se negó a especular más 
allá… Robert Hozier, autor de un interesante 
artículo sobre este suceso (‘Poder y Dinero… 
ella era demasiado inocente’) nos dice que 
“todos en Hollywood sabían que Marilyn se 
aplicaba enemas con frecuencia, debido a 
su constipación crónica. Y un enema es la 
mejor forma de aplicar una dosis excesiva de 
Nembutal, capaz de provocar la muerte, sin 
que la víctima advierta la molestia. En este 
caso no habría restos de las cápsulas”. Nos 
preguntamos, ¿qué hizo el doctor Greenson 
con ella aquella madrugada…? ¿O quién 
estuvo allí la altas horas de la noche de aquél 
sábado? Se asegura que Robert estuvo con ella 
a eso de las 10 de la noche de ese sábado… 
Se cuenta también que él y su cuñado, Peter 
Lawford, fueron los que la llevaron al hospital 
en la ambulancia y los que, al morir Marilyn, 
ordenaron regresarla a su casa y convencieron 
al personal de la clínica guardar silencio e 
instruyeron a Eunice Murray para su actuación, 
y llamara al doctor Ralph Greenson. Todos los 
registros de las llamadas de Marilyn a Robert 
habían sido incautados por el FBI, hombres 
del célebre J. Edward Hoover, a quien acudió 
Robert en busca de ayuda. Los Kennedy se 
habían salvado así de un escándalo.

Se pone uno a pensar sobre qué hubiera 
sido de tan sensual y hermosa mujer si no 
hubiera muerto. De seguro estaría internada 
en un hospital siquiátrico, vieja y fea, con 
el rostro distorsionado por la esquizofrenia, 
herencia de familia.

¡Ah! Se nos andaba quedando en el caletre: 
James Hamilton, capitán de la policía de los 
Ángeles es el hombre que se encargó de la 
investigación del caso. Era íntimo amigo y 
colaborador de… ¡Robert Kennedy!

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 

Cada seis años, al inicio de una 
administración estatal, los nayaritas 
observamos la integración de gabinete del 
gobernador cubriendo la titularidad de una 
serie de secretarias que harán las funciones 
asignadas por el nuevo Jefe del Ejecutivo, 
con intención de responder a las demandas 
y necesidades de la sociedad, así como 
cumplir con las promesas de campaña y los 
programas de desarrollo trazados al asumir 
la responsabilidad en la dirección de los 
destinos de Nayarit…..Fue en el régimen 
de don Roberto Gómez Reyes cuando en 
vez de Secretaría se crearon la Direcciones 
Generales con el propósito de que a cada 
una se les diera la misma categoría y no 
considerarse superior una a otra, como cuando 
existe la Secretaría General de Gobierno 
que llega a ser superior en el mando a las 
demás dependencias…..

Al asumir Roberto Sandoval Castañeda el 
poder, integró las secretarías con funciones 
específicas, quedando la general del gobierno 
como la conductora y vigilante de la política 
interna de Nayarit y en importancia le sigue 
la de Administración y Finanzas que maneja 
Gerardo Siller….Al paso de los años algunas 
Secretarías desaparecieron o se fusionaron 
con otras para darle mayor funcionalidad al 
gobierno o por otros motivos considerados por 
el mandatario estatal…..Sobre el particular 
acaba de anunciar el gobernante Sandoval 
Castañeda la fusión de la Secretaría de Medio 
Ambiente con la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca; por 
otra parte la Secretaría de Desarrollo Social 
(SEDESOL) con el Sistema Integral de la 
Familia (DIF) y algunas funciones de la 
propia SEDESOL pasara a la Secretaría de 
Planeación, Programación y Presupuesto…. 
Esos movimientos los aplica el titular del 
Ejecutivo para que sea más eficiente el gasto 
administrativo y operativo sin que esto afecte 
a los programas de gobierno….

Dijo Roberto al anunciar esas funciones 
“Con estas tres Secretarías estamos ahorrando 
mucho en el tema operativo para poder 
aplicarlo en medicinas, actividades sociales, 
asegurar los salarios de los Trabajadores, de 
los Policías y hacer de nuestro gobierno una 
administración sana que sea de bienestar 
para Nayarit”….Asimismo expreso que en 

esta ocasión se suspenderá el evento masivo 
para la presentación del cuarto informe de 
gobierno…. “He decidido –acotó Sandoval- que 
el cuarto informe de gobierno sea solamente 
como lo señala la Constitución Política 
del Estado Libre y Soberano de Nayarit y 
presentarlo directamente al Congreso del 
estado, omitiendo el evento masivo que por 
costumbre se realizaba para poder informar 
a la ciudadanía; estaremos informando de 
nuestras obras y acciones de gobierno cada 
uno de los lugares que visitaremos, para 
que podamos también bajarle al gasto de 
comunicación y difusión”….

En  verdad, se había hecho costumbre que 
cada año en fecha aprobada por el Congreso 
del Estado y en el recinto declarado como 
oficial, el gobernador rindiera su informe de 
gestión administrativa y para darle solemnidad 
al evento se organizaba primero un desfile 
con la asistencia de las “Fuerzas Vivas” 
de Nayarit, organizaciones campesinas, 
obreras y del sector popular, para  patentizar 
el apoyo al mandatario, mientras que otros 
contingentes representativos llenaban el 
local donde sería el Informe, con la presencia 
del representante del Presidente de la 
Republica, de gobernadores de algunos 
estados, senadores y diputados federales, 
autoridades locales e invitados especiales…..
Después del evento vendrían los saludos en 
Palacio de Gobierno llamados “besa manos” 
al Ejecutivo y por supuesto al banquete oficial 
para gente especial….

Miles y miles de pesos se derrochaban 
desde antes y el mero día del Informe para 
darle trascendencia a ese acontecimiento….El 
sexto y último informe de Ney González lo fue 
en la Ciudad Deportiva, del viejo aeropuerto, 
con mucha pompa, y le siguió al primer año 
de gestión, el evento de Roberto Sandoval en 
el mismo lugar; el segundo y tercer informe, 
en el Auditorio de la Gente….Otros informes, 
como los de Emilio M. González, lo fueron 
en el Teatro del Pueblo….Don Rogelio Flores 
Curiel en dos ocasiones únicamente se 
presentó al Congreso del Estado para dejar 
su documento y entregar a la Legislatura 
como lo marca la Constitución, sin hacer 
gastos ostentosos en alguna ceremonia…
Hasta la próxima…Decano del periodismo.

Anuncia Roberto más eficiente el gasto 
administrativo del gobierno.

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR MomentoPolítico

Por Brígido Ramírez Guillén
Decano del periodismo en Nayarit

de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 

Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!
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La industria requiere de incentivos 
fiscales para su desarrollo: Canacintra

* Según la Fiscalía General, otras 12 
personas continúan hospitalizadas tras el 

choque de un autobús con un tráiler.

Lloran por muerte de 7 
personas en autopista 

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A altas horas de la noche del 
martes 21, el llanto de una familia 
lo escucharon muchos en la 
colonia Morelos, especialmente 
quienes viven por la calle Tuxpan 
cerca de la iglesia. 

En una de sus casas creció 
Rafael Casillas de León, de 47 
años, enfermero del Seguro Social 
y una de las siete personas que 
fallecieron en un choque entre un 
autobús de la línea Cora Pacífico 

y un tráiler, la tarde del martes 
por la autopista en dirección a 
Mazatlán.

“Era cerca de la medianoche 
cuando se oía a muchos llorar”, 
indicó uno de los vecinos que 
hasta entonces desconocía la 
muerte de Rafael.

Pero esa lamentable historia 
se repitió en otros hogares 
puesto que el número de víctimas 
mortales sumaron siete: también 
murieron el niño Andrés Emiliano 
Vera Román, de cuatro meses; 
José Luis Hurtado Velarde, de 
54 años; María Esther Arellano 

“A razón de la situación económica 
que prevalece en el país, nuestra 
Cámara solicita a los legisladores 
restablecer la deducción inmediata, 
pero l imitada a activos f i jos 
productivos, maquinaria y equipo 
para toda la industria nacional”, 
informó Fernando Sánchez Zatarain, 
Presidente de la Canacintra en 
Nayarit.

“Pedimos también trato de zona 
económica especial para los Estados 
de Michoacán, Guerrero, Oaxaca y 
Chiapas, deducibilidad total de las 

prestaciones sociales y un régimen 
especial de tributación para el IVA y 
el ISR para favorecer la articulación 
de las micros, pequeñas y medianas 
empresas de esos lugares.”  

En relación a la competitividad del 
sector productivo, Sánchez Zatarain 
subrayó la necesidad de combatir la 
importación ilícita de productos bajo 
la modalidad de “subvaluación”, es 
decir, la introducción de un artículo 
declarado con un valor inferior al 
pagado para bajar la base gravable 
y así pagar menos impuestos. 

“Se llegó a un acuerdo con el 
Servicio de Administración Tributaria, 
SAT; y nuestra Cámara para diseñar 
una estrategia de combate contra 
la importación de productos 
subvaluados al país en defensa de 
la industria nacional, básicamente 
en artículos de papelería, alcohol 
y tabaco”.

En materia de seguridad pública, 
el Presidente en Nayarit de la 
Cámara Nacional de la Industria 
de la Trasformación dijo que es 
preciso fortalecer los sistemas 

Por Edmundo Virgen

La congregación Mariana 
Trinitaria entre sus principales 
objetivos que la destacan esta 
el fomentar la buena salud, 
alimentación y calidad de vida, 
de las familias marginadas en la 
sociedad, mediante el respaldo a 
una serie de proyectos productivos 
que generen sustentabilidad y 
mejoren la calidad de vida, con 
un impacto social productivo 
mediante acciones organizadas, 
que involucren tanto a los 
gobiernos como a los diversos 
sectores de la sociedad.

 En Nayarit, como en los 
estados de Sinaloa y Sonora, 
el enlace con  la congregación 
Mariana Trinitaria lo es el 
licenciado Francisco Jiménez 
López, actual presidente de la 
asociación civil Unión Nayarita de 
Productores y Comercializadores 
de Productos del Campo, quien 
se dedica a ofrecer capacitación 
a los interesados en beneficiarse 
con los programas de Mariana 
Trinitaria, lo cual es fundamental 
para que quienes se interesen 
en constituir un grupo, conozcan 
el procedimiento para accesar a 

los apoyos de la organización.

Los grupos, se informó, se 
constituyen de 21 integrantes 
y  los  miembros pueden 
favorecerse con programas 
para la impermeabilización de 
techos con una durabilidad de 
siete años y material para pintura 
de casas, y en el caso de los 
agricultores se les respalda 
con insumos, así como con la 
comercialización de su cosecha, 
además de que existen toda 
una serie de programas para la 
adquisición de vehículos para 
el transporte, así como para la 
obra pública en la comunidad, 
todo ello coordinadamente con 
las autoridades.

 Francisco Jiménez López, 
asegura que mientras en otros 
estados estos programas son 
todo un éxito, en Nayarit no se 
ha podido aterrizarlos por la falta 
de organización que impera y el 
desconocimiento que se tiene de 
la congregación, es por eso que 
él personalmente se ofrece a dar 
capacitación a los interesados 
en todo el estado, para mayor 
información se le puede localizar 
al celular 3111595121.

Congregación Mariana 
Trinitaria alternativa para 
una mejor calidad de vida

penitenciarios, “que 
el gobierno revierta la 
percepción de debilidad 
institucional y que el 
sistema penal sea un 
elemento central para 
la gobernabilidad”.

“En  Canac in t ra 
estamos al pendiente 
de los temas de interés 
para los industriales, 
espec ia lmente  en 
aquellos estratégicos 
para el crecimiento y 
fortalecimiento de los 
empresarios agremiados 
a la Cámara, temas que 
incentiven la generación 
de empleos, la inversión 
y la oportunidad de 
negocios”, concluyó 
Sánchez Zatarain.

González, de 65; Víctor Carpio 
Bernal; otra persona que hasta 
el mediodía de este miércoles 
no había sido identificada, así 
como Vicente Ortiz Ponce, de 
49 años y conductor del autobús 
de pasajeros.

En cuanto a los lesionados, 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE) identificó a 12 personas, 
entre ellas a dos niños y a Juan 
Antonio Mariscal Gutiérrez, de 54 
años y chofer del tráiler. Algunos 
estarían delicados

Según la Fiscalía, a la altura 
del kilómetro 20, pasando la 
caseta de cobro de Trapichillo, el 
conductor del autobús perdió el 
control e invadió el carril contrario, 
impactando a un automóvil 
y quedando completamente 
atravesado en los carri les 
contrarios, por lo que en ese 
momento fue impactado en su 
parte central por un tráiler.

El resultado ha sido terrible.
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Todo se encuentra listo para arrancar la 
Feria del Elote Jala 2015: Mario Villareal 

*Diversión garantizada, dijo.

No hay pretextos para que Ayuntamiento 
de Tepic no trabaje: Regidores 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Presidente Municipal 
de Jala, Mario Alberto Villareal 
Cambero, el día de ayer, acudió a 
conocido y céntrico hotel de la capital 
del estado, para dar a conocer en 
conferencia de prensa todos los 
pormenores de lo que será: “LA 
FERIA DEL ELOTE JALA 2015”, 
anunciando un programa lleno de 
diversión para todas las familias 
local, de la región y de todas las 
que gusten ir a visitarlos.

Manifestando, Mario Villareal, 
que en esta su primera vez como 
alcalde y responsable de la fiesta 
en su municipio, ésta arrancará 
el próximo día 8 de Agosto con el 
tradicional Rompimiento de la Feria, 
con bonitos eventos culturales, 
religiosos y deportivos, asimismo 
se contará con la presencia de 
innumerables grupos musicales, 
bandas diversas y un mundo de 
diversión para niños, jóvenes y 
adultos, la cual concluirá el 15 de 
Agosto venidero.

En lo que respecta a la vigilancia 

y seguridad para las personas que 
asistan a la Feria de Jala 2015, dijo, 
que ya lleva varios días analizando 
en conjunto con Gobierno del 
Estado, con elementos de la Fiscalía 
General, Cruz Ámbar, Bomberos de 
Ixtlán del Río,  con Asociaciones 
que se dedican al altruismo, Cruz 
Roja, Seguridad Pública Municipal, 
y las instituciones de Salud, “para 
que estén al pendiente de la gente 
que no tenga problemas en su visita 
a nuestra fiesta anual, para que 
ellos solamente no se preocupen 
y solo se dispongan a disfrutar, 

reír y bailar”.
Y abundó al decir, “esta será una 

feria diferente, primero; porque la 
mayoría de los eventos su entrada 
será gratuita, segundo; porque ahí se 
expondrán Stand de la gastronomía 
de nuestro municipio, las artesanías 
que nos identifican en Jala, las 
tradiciones que allí tenemos, todo 
un Pueblo Mágico, que nos envuelve 
por todas las cosas que tenemos 
y conservamos como un tesoro, 
sin olvidar la sencillez de nuestra 
gente amable, también habrá una 
expo-ganadera, callejoneadas y 
muchas cosas más”.

Por último, el alcalde Mario 
Villareal, espera que esta feria anual, 
resulte con saldo blanco como en 
otras ocasiones ha pasado, que 
la gente se divierta sanamente y 
todos unidos disfruten de la Feria 
hasta que el cuerpo aguante, habrá 
mucha seguridad para todos y 
mucha diversión para todas las 
edades, por lo que primero dios, 
allá los esperamos en compañía 
de su familia y amigos para que 
disfruten de la Feria del Elote de 
Jala, Nayarit.

Después de revisar y autorizar la 
aplicación de más de 330 millones 
pesos en obra pública para Tepic, 
los Regidores Karina Corona, Adrián 
Rodríguez y Francisco Ortega Caloca 
aseguraron que ya no hay pretextos 

para que los servicios públicos en 
Tepic sean deficientes.

Adrián Rodríguez invitó al Alcalde a 
“Dejar de victimizarse y no politizar el 
tema del recurso”, dijo que es necesario 

ponerse a trabajar y que “No 
hay motivos para estar llorando 
diciendo que no hay dinero en el 
Ayuntamiento, ya el Gobernador 
hizo lo más complicado, 
conseguir el recurso, ya lo 
tiene el Presidente Municipal 
y su Tesorero”, aseveró.

Los Regidores agradecieron a 
Roberto Sandoval los esfuerzos 
por conseguir los recursos, 
y aseguraron que le darán 
seguimiento a que el dinero 
llegue justo a donde debe y 
así los tepicenses puedan 
disfrutar de una mejor ciudad 

en corto tiempo.    
“Este paquete financiero ya había 

sido anunciado por el gobernador el 
pasado 17 de junio, luego de que hizo 
las gestiones correspondientes ante 
la Secretaría de Hacienda; Son casi 
338 millones pesos para 43 obras 
específicamente, por señalar algunos 
datos, se aplicarán 58 millones pesos 
en alcantarillado y colectores pluviales, 
20 millones para rehabilitar algunas 
plazas públicas,  116 millones en 
pavimento hidráulico, 8 millones para 
construir un edificio de protección 
civil, recurso extra para el Parque la 
Alameda; Agradecer al Gobernador 
por su gestión y al Presidente Peña 
Nieto por mandar el dinero”, mencionó 
Karina Corona.

Dijeron que estarán muy atentos 
en que exista transparencia en las 
licitaciones públicas de las obras, 

para que sean 
empresas nayaritas 
las que aprovechen 
el trabajo, generen 
empleos y se vean 
beneficiados.

A d e m á s , 
invitaron a cualquier 
persona o a los 
Comités de Acción 
Ciudadana a que 
pasen al edificio de 
los Regidores “Para 
que vean el catalogo 
de obras que se 
constru i rán con 
los extraordinarios 
r e c u r s o s  q u e 
consiguió nuestro 
am igo  Rober to 
S a n d o v a l ” , 
concluyeron.

Rafael González Castillo 

Por la falta de dinero la federación 
y el gobierno del estado no podrán 
absorber la cartera vencida de 
los campesinos de la costa que 
perdieron sus cosechas por las 
lluvias atípicas. Los productores  
hicieron la petición de nuevo durante 
el plantón que  mantuvieron frente 
a Palacio de Gobierno el pasado 
lunes y nadie pudo atender la 
demanda.

La cartera vencida  de lo que 
fue la costa de “Oro” rebasa los mil 
millones de pesos y el recurso se 
debe a  Financiera Nacional, Cajas 
de Ahorro Solidarias, agiotista 
porque fueron quienes financiaron 
los cultivos, de frijol, maíz, sorgo y 
hortalizas  en noviembre  pasado.

El asunto  de nuevo será  
analizado el próximo viernes en 
Santiago Ixcuintla. Pero difícilmente 
se les dará  una respuesta favorable  

a los hombres del campo que no 
tienen ni para comer.

El Presidente  de la Comisión de 
Asuntos Agropecuarios del Congreso 
del Estado,  Martín González Cosío,  
dice  que acudirá a la reunión para 
explicar que lo único que se puede 
hacer por los productores  es que 
vuelvan a ser sujetos de créditos 
y que la liquidación de la deuda 
se posponga para el próximo año.

El entrevistado señala que los 
afectados no van a lograr nada 
aunque presionen al gobierno  
federal y del estado.

González Cosío, también se 
opone a  que los campesinos 
coloquen un plantón permanente  
en la plaza Bicentenario para exigir 
se atienda su demanda.

Así mismo el legislador  asegura 
que los productores protestan  
porque sus  líderes se los ordenan.                                 

No hay dinero para pagar 
cartera vencida a productores: 

Diputado Martín Cosío   

RUBÉN NÚÑEZ, LIDER DE 
LA CNTE EN OAXACA, 

BUSCA  AMPARO  CONTRA  
APREHENSIÓN.

- - - - - - -
Como tendrá amargos tragos
se le debe aconsejar,
que si no logra el amparo
también se vale llorar.

E P I G R A M A
Por: Igibato



Jueves 23 de Julio  de 2015Política

* Acciones contempladas en el programa de Prevención del Delito, que buscan evitar que los niños y 
jóvenes caigan en las drogas, fomentando el deporte y la unión familiar. 

* El Fiscal Edgar Veytia, manifestó al respecto que por indicaciones del Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval; la Fiscalía implementa estratégicas de prevención al delito que coadyuven en el 

bienestar social. 

Una acción más del Gobierno de la Gente…

Ocupa el PT a muchas personas para 
bloquear al INE porque no tiene seguidores 

Tepic, Nayrit.- En cumplimiento al Plan 
de Seguridad del Gobierno de la Gente, la 
Fiscalía General del Estado (FGE), continúa 
rescatando áreas verdes e instalando juegos 
infantiles en escuelas, parques y canchas 
deportivas, para fortalecer la seguridad y 
fomentar el deporte y la unidad familiar.

A través de la Dirección de Prevención 
del Delito, ha sido posible dialogar con 
juntas vecinales, directivos de planteles 
escolares y entrenadores deportivos, para 
llevar a cabo la instalación de juegos 
recreativos para niños y niñas en edades 
de 5 a 12 años. 

Estas acciones contempladas en el 
programa de Prevención del Delito, buscan 
proteger, conservar y aprovechar los 
espacios públicos (unidades deportivas, 
plazas, parques, jardines), en beneficio 
de las familias nayaritas dentro de esta 
nueva etapa de seguridad que vive Nayarit. 

En esta ocasión, ante la solicitud del 
Presidente de Acción Ciudadana de la colonia 
Fidel Velázquez de Francisco I. Madero 
(PUGA), Humberto Guillén y su Secretario 
Jesús; fue posible la rehabilitación del área 
del “pozo de agua” que se encontraba 
abandonado y en desuso para convertirlo 
en un lugar de esparcimiento. 

Con este programa se fortalece la 
seguridad ciudadana a través de espacios 
de recreación y convivencia para niños, 
jóvenes, personas de la tercera edad y 
con capacidades diferentes.

5

Rafael González Castillo 

Los dirigentes del Partido del 
Trabajo en la entidad, Jaime Cervantes 
Rivera y Pedro Roberto Pérez Gómez,  
planean bloquear el edificio del Instituto 
Nacional Electoral en la capital del 
estado. Pero no saben  cómo hacerlo 
porque las personas que los siguen 
son muy pocas. Los mencionados en 
tres ocasiones han convocado a sus  
bases a manifestarse por espacio de 
una hora  frente al INE y a la cita  
llegan menos de 70 petistas.

Por lo anterior  Cervantes Rivera y 
Pérez Gómez valoran  la posibilidad 
de rentar algunos grupos de familias 
de Tepic y del estado  que les gusta 
andar en movimientos  sociales para 
que la  protesta se vea algo nutrida.

Al PT le urge que el Instituto le 
reconozca que en el pasado proceso 
obtuvo el tres por ciento de la votación 
para que no les quieten el registro.

La información la proporcionaron 
algunos petistas  que tienen sus 
hijos en los CENDIS del Partido 
quienes  se negaron a  dar su 
nombre por temor a represalias. 
Los quejosos aseguran que en las 
pasadas manifestaciones  hasta los 
maestros del Centro  tuvieron que 
participar en los  plantones  para que 
sus directivos pudieran  demostrar 

su capacidad de convocatoria.
Jaime  y Pedro Roberto por el  

momento analizan  la fecha en 
que pudieran efectuar el bloqueo  
del INE porque después del 20 de 
agosto próximo las autoridades 
electorales  emitirán el dictamen 
donde les especificarán si el Partido 
del Trabajo  pierde el registro por la 
falta de votos.  

Roberto Sandoval y la Fiscalía rehabilitan 
áreas verdes de Francisco I. Madero

Por Oscar Verdín Camacho

La recién remodelada cancha 
de futbol de la colonia Morelos, en 
la que se colocó pasto sintético, 
enfrenta como muchos otros 
años un problema que requiere 
de una importante inversión: su 
calle de enfrente está colapsada, 
intransitable por una zanja profunda 
en su parte central. 

Y es que en esa zona, en la parte 
baja de la colonia, desembocan las 
aguas de más arriba, por lo que las 
lluvias provocan un caos, donde 
lo menos es que la corriente dure 
un buen rato para bajar de nivel.

Así, quienes viven en ese 
barrio apelan ya no a cualquier 
remedio como la colocación de 

piedras o asfalto, sino a una obra 
de ingeniería que ponga remedio 
al problema que se presenta ante 
cualquier lluvia, no se diga cuando 
caen fuertes tormentas.

Durante la mañana de este 
miércoles, un grupo de trabajadores 
colocaban piedras en la profunda 
zanja, de algunos 50 metros de 
longitud, pero los vecinos creen que 
sólo será un remedio que durará 
unos días, debido a las fuertes 
corrientes que ahí se presentan.

Y mientras tanto, en la popular 
cancha de futbol continúa el 
tradicional torneo de barrios que 
cada año se realiza, atrayendo todos 
los días a cientos de aficionados 
de la ciudad.

Frente a la cancha Morelos, 
esa calle intransitable
* Vecinos requieren de una obra de 

ingeniería, ya no remedios que sólo duran 
unos días.



Jueves 23 de Julio de 2015

Pierde el peso una cuarta 
parte de su valor este sexenio

Política

•	 CONDUSEF	detecta	15	casos	en	1	semana.	
•					El	nombre	de	reconocidas	empresas	es	utilizado	como		pantalla	para	engañar.
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Derivado de diversas quejas presentadas 
ante la CONDUSEF, hemos identificado una 
nueva modalidad de fraude vía “SPEI” cuyo 
modus operandi describiremos a continuación 
y alertamos a la población sobre el:

El o los delincuentes publican en medios 
impresos (periódicos) o electrónicos (internet) 
anuncios supuestamente de empresas 
conocidas, en los que se ofrecen en venta 
vehículos, obras de arte u otro tipo de artículos 
a precios muy atractivos (baratos).

Una vez que las personas se comunican 
con los delincuentes para obtener mayores 
informes o efectuar la compra de los bienes 
que se ofertan, estos les indican que deben 
enviar un SPEI (transferencia electrónica) lo 
antes posible a una cuenta CLABE “X” y a 

nombre de la empresa conocida que aparece 
en el anuncio.

La víctima lleva a cabo la transferencia 
llenando la forma correspondiente (muchas 
veces desde su propia computadora) con el 
número CLABE que le indican y el nombre 
de la empresa.

Una vez efectuada la operación, el usuario 
que fue víctima del engaño, al acudir a la 
empresa que “supuestamente le vendió el 
artículo”, se percata de que no existe tal venta 
y que el número CLABE al cual transfirió el 
monto solicitado tampoco pertenece a la 
empresa sino a un tercero “desconocido”,  
por lo que pierde su dinero.

Conviene señalar que las disposiciones en 
materia de pagos electrónicos emitidas por el 

Banco de México establecen que los pagos 
mediante esa modalidad serán identificados 
únicamente de tres maneras diferentes:

a) Por el número CLABE del receptor 
(18 dígitos)

b) Por el número de cuenta del receptor
c) Por el número del plástico (Tarjeta 

de Crédito o Débito)
De lo anterior, se desprende que el NOMBRE 

DEL RECEPTOR del “SPEI” no constituye 
un medio de identificación, por lo que aún 
y cuando se incluya en el forma de la orden 
de transferencia, en realidad “No es tomado 
en consideración como un identificador” al 
momento de aplicar el pago correspondiente.

Esta situación la aprovechan los delincuentes 
para engañar a sus víctimas; en este sentido, 

Alerta CONDUSEF sobre nueva modalidad de 
fraude a los usuarios de servicios financieros

México, D.F. La moneda mexicana perdió 
casi 13 centavos en su paridad con el dólar 
al término de la jornada de hoy en el mercado 
local de cambios, con lo cual el peso ha perdido 
casi una cuarta parte, 24.6 por ciento, de su 
valor durante el gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto.

En las grandes operaciones interbancarias 
el dólar cerró a 16.1250 pesos, después de 
alcanzar un precio máximo de 16.1475 pesos, 
lo que profundizó la caída del peso a mínimos 
niveles históricos, sin que las autoridades 
monetarias y financieras del país se hayan 
pronunciado al respecto.

Hasta ahora se han utilizado unos 5 mil 
millones de dólares de la reserva internacional 
de divisas del país, en un intento 
por atenuar la depreciación 
del peso, que ahora tiene una 
equivalencia de 6.2 centavos 
de dólar, o bien, 0.062 dólares, 
su mínimo nivel desde enero de 
1993 cuando entró en vigencia la 
reforma económica que eliminó 
tres ceros de la denominación 
del peso y dio inicio la era de los 
nuevos pesos.

En las ventanillas bancarias 
el dólar se vendió hoy a 16.42 
pesos, unos 14 centavos arriba de 

la jornada anterior y fue adquirido del público a 
15.82 pesos. En tanto analistas bancarios del 
tipo de cambio opinaron que el debilitamiento del 
peso es resultado del bajo ritmo de crecimiento 
económico del país y de la próxima alza en 
la tasa de interés de los fondos federales en 
Estados Unidos.

El llamado dólar Fix, que es el utilizado para 
el pago de obligaciones en moneda extranjera, 
cerró a 16.0950 pesos por dólar, 0.8 por ciento 
debajo de la víspera.

La reserva internacional de divisas del país 
se ubicó en 191 mil 303 millones de dólares el 
pasado 17 de julio, un nivel inferior en 4 mil 707 
millones respecto al máximo alcanzado el 30 
de enero de 2015, cuando alcanzó su máximo 
histórico en 196 mil 10 millones de dólares.

en principio, no existiría responsabilidad de la 
institución bancaria que emitió el “SPEI” ni de 
la que alberga la cuenta receptora del “SPEI”, 
si es que el número CLABE  no coincide con 
el nombre o razón social del beneficiario.

Por lo anterior, la CONDUSEF hace un 
llamado a los usuarios para prevenirles y evitar 
que sean defraudados y les recuerda tener 
presente, al momento de realizar un “SPEI” o 
transferencia electrónica, lo siguiente:

•	 Si	 vas	 a	 comprar	 artículos	 que	 se	
venden en diversos medios, pregunta primero 
directamente a la empresa o compañía si en 
efecto son los que realizan la venta.

•	 Consultar	a	la	referida	empresa,	si	
el pago se puede realizar directamente en su 
domicilio, eliminando el SPEI.

•	 De	ser	posible	obtén	un	documento	
que ampare la operación de compra-venta 
de los artículos de tu interés, antes de hacer 
el pago.

Para cualquier duda o consulta adicional 
favor de comunicarse a CONDUSEF al teléfono 
01 800 999 80 80 o bien, visitar nuestra página 
de Internetwww.condusef.gob.mx también nos 
pueden seguir en Twitter: @CondusefMX y 
Facebook: CondusefOficial.

AGOSTO 21 
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	El	sábado	25	de	julio,	la	Prima	Ballerina	de	la	Ópera	de	
Berlín, Elisa Carrillo ofrecerá en el Teatro “Miguel Alemán” 

una conferencia-charla sobre su trayectoria artística

7

Reconocen a Gobierno de Nayarit 
por trasparentar información fiscal

El Gobierno del Estado, a través del 
Consejo Estatal para la Cultura y las 
Artes de Nayarit (CECAN), ofrecerá 
durante el periodo vacacional de 
verano 2015, una amplia Cartelera 
Cultural.

La responsable de la Dirección 
Cultural del CECAN, Brisa López, 
informó que con motivo de las 
vacaciones de verano, se ofrecen 
al público espectáculos, conciertos, 
obras de teatro, cine y muchas 
actividades totalmente gratuitas 
para los nayaritas.

Entre las actividades culturales 
que se presentarán durante este 
verano, se anuncia para hoy jueves 
23 julio la exhibición, a las 17:00 
horas, de la película “Vicky y Cristina 
Barcelona” en el Centro Estatal de 
Culturas Populares e Indígenas. Y en 

el Teatro “Miguel Alemán”  en punto 
de las 20:00 horas el concierto de 
Jazz con la agrupación “Polirritmia 
Ensamble” que dirige el panista 
Valentín López.

El sábado 25 de julio, la Prima 
Ballerina de la Ópera de Berlín, 
Elisa Carrillo ofrecerá en el Teatro 
“Miguel Alemán” una conferencia-
charla sobre su trayectoria artística. 
Actualmente Elisa Carrillo es una de 
las más famosas bailarinas jóvenes 
de México.

Mientras que para el miércoles 
29, será la presentación de la obra 
de teatro “la Risa Extraviada” en 
el Teatro “Miguel Alemán” a las 
20:00horas. El jueves 30, la exhibición 
de la película “La Lengua de las 
Mariposas” en el Centro Estatal de 
Culturas Populares e Indígenas y el 

viernes 31, la Expo-venta Artesanal 
del municipio de Santiago Ixcuintla, 
en el Centro Estatal de Culturas 
Populares e Indígenas.

Por su parte, la coordinadora de 
Eventos Especiales del Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes, 
CECA, Miriam Yolanda González 
Árcega anunció que gracias al apoyo 
de la señora Ana Lilia López de 
Sandoval presidenta de los Sistemas 
DIF-Estatal, del 27 de julio al 7 de 
agosto, se realizará en el Parque 
Metropolitano de esta ciudad el 
curso de verano 2015 denominado 
“Niños Unidos al Rescate”.

Durante las dos semanas de 
duración del curso de verano, se 
impartirán talleres de expresión 
corporal, artes plásticas, teatro y 
música.

La consultora ARegional otorgó a 
Nayarit el reconocimiento de tercer lugar 
nacional en el rubro de Transparencia 
y Disponibilidad de la Información 
Fiscal 2015. El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda recibió la distinción 
en la Ciudad de México de manos de 
directora general de ARegional, Flavia 
Rodríguez Torres.

Con una calificación de 95.95, Nayarit 
registró un aumento, con respecto a 
2014, de 2.12 puntos en el Índice de 
Transparencia y Disponibilidad de la 
Información Fiscal de las Entidades 
Federativas 2015. Por estos números, 
ARegional considera a la actual 
administración estatal, encabezada 

por el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, un ejemplo de trasparencia 
en el uso de los recursos públicos.

Durante su intervención, el 
mandatario estatal aseveró que “a partir 
2012 nuestro gobierno ha recibido dicho 
reconocimiento y nosotros seguiremos 
esforzándonos y trabajando para 
aplicar con transparencia los recursos 
económicos en una administración 
sana en beneficio de Nayarit”.

Por su parte la directora general de 
ARegional, expuso “que Roberto es 
una persona que conoce el valor de 
la transparencia y la honradez y que 
se preocupa por no permitirle cabida 

Cultura este Verano 2015 en Nayarit

a la corrupción y, precisamente creo 
que quiere dejar su gobierno con la 
frente en alto, y me da la impresión de 
que realmente puede mantenerse en 
los primeros lugares, es un persona 
transparente, abierta y que no va 
permitir actos de corrupción en su 
gobierno”.

La directora de ARegional, abundó 
que lo realmente importante es 
la difusión de la administración 
de los recursos públicos. En 
qué se invierte y cómo. “Que 
los nayaritas sepan que toda 
la información sobre este 
tema, se encuentra en el sitio 
WEB de la página de gobierno 
del estado, bien recopilada, 
bien organizada. Nosotros 
reconocemos esa labor de 
poner a disposición pública la 
información que se requiera 
respecto a las finanzas de 
Nayarit. “

ARegional es una empresa 
líder en el manejo de datos y 
análisis de información, que 
permiten el desarrollo de la 
competitividad en el país en 
el ámbito económico y social.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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El jugador Armando Cooper, de Panamá, (izquierda) 
disputa el balón con Carlos Vela, de México, (derecha) 
durante el partido de semifinales de la Copa Oro 2015, 

este miércoles. Foto Xinhua

Nacional

Con ayuda del árbitro, el 
'Tri' a la final de Copa Oro

8

México, DF. En las oficinas centrales del 
Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(Cisen), el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, encabezó hoy 
la Reunión de Seguridad Zona Centro, en 
la cual se analizaron las acciones conjuntas 
para la localización y recaptura de Joaquín 
El Chapo Guzmán Loera.

Los integrantes del gabinete de seguridad 
y los gobernadores de esta región acordaron 
fortalecer la coordinación e implementar 
medidas adicionales para lograr dicho 
objetivo.

Durante el encuentro "se analizaron 
los indicadores delictivos de esta región y 
acordaron acciones para que los avances 

en la materia se mantengan y continúen 
ofreciendo mejores resultados", informó 
Gobernación en un comunicado.

A la reunión asistieron los titulares de las 
secretarías de la Defensa Nacional, general 
Salvador Cienfuegos Zepeda; de Marina, 
almirante Vidal Francisco Soberón Sanz; 
la procuradora general de la República, 
Arely Gómez González; elcomisionado 
nacional de seguridad, Monte Alejandro 
Rubido García, y el director del Cisen, 
Eugenio Ímaz Gispert.

Acompañado por el jefe de gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera 
Espinosa, y los gobernadores del Estado 

de México, Eruviel Ávila Villegas; de 
Guerrero, Rogelio Ortega Martínez; de 
Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz; de 
Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu; 
y de Tlaxcala, Mariano González Zarur, 

el secretario Osorio Chong "llamó a los 
mandatarios a no bajar la guardia y seguir 
trabajando de manera coordinada para 
disminuir a su mínima expresión los delitos 
en esta zona del país".

El túnel de la fuga de ‘El Chapo’ Guzmán del penal de 
Altiplano. Foto Carlos Ramos Mamahua

Gabinete de seguridad analiza 
en el Cisen caso de 'El Chapo'

Atlanta. Con un 
arbitraje que marcó 
la diferencia, México 
venció a Panamá 2-1 
y pasó a la final de la 
Copa Oro.

El partido se definió 
en el alargue después 
de que los mexicanos 
empataron a un gol en 
los 90 minutos de tiempo 
reglamentario con un 
polémico penal.

En la final, México 
enfrentará en Filadelfia 
a Jamaica, que más 
temprano sorprendió e 
hizo historia al eliminar 
al campeón defensor, 
Estados Unidos, con 
un triunfo de 2-1.

En la segunda semifinal de la jornada, 
Panamá que desde los 24 minutos se quedó 
con un hombre menos por la expulsión de Luis 
Tejada, se fue al frente a los 56 minutos cuando 
Román Torres remató con la cabeza un tiro 
de esquina enviado desde la punta derecha.

Cuando parecía que los panameños 
alcanzarían nuevamente la final, el árbitro 
estadunidense Mark Geiger señaló el polémico 
penal después de que Torres cayó sobre el balón 
tras disputarlo con la cabeza a los 88 minutos.

Ante esto, los jugadores panameños 
abandonaron el terreno de juego como señal 
de protesta. El partido se reanudó después 
de 10 minutos donde se registraron pequeñas 

trifulcas en las zonas de bancas.

Andrés Guardado metió el penal a los 99 
minutos con un potente zurdazo que entró 
pegado al poste izquierdo, con lo que el partido 
se fue a los tiempos extras.

El gol del triunfo cayó al final del primer 
tiempo extra cuando Guardado convirtió el tiro 
penal con un disparo de zurda, engañando al 
portero Jaime Penedo que se lanzó sobre su 
costado izquierdo a los 105 minutos.

El árbitro decretó el penal después de que 
Javier Orozco fuera detenido dentro del área 
por dos defensores panameños.

Después de que Guardado metió su segundo 

gol, los jugadores y el cuerpo técnico de Panamá 
aplaudieron al árbitro en un gesto irónico.

Al final del partido todos los jugadores de 

Panamá se fueron encima del árbitro para 
reclamarle sus decisiones, e inclusive algunos 
lo empujaron.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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Nueva ley vanguardista

•    Las diputadas y diputados nayaritas respaldaron con su 
voto unánime este nuevo ordenamiento legal en la entidad.
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Protegerá a más de 400 mil 
menores de edad en la entidad 

Tepic.- Con la reciente aprobación en 
el Congreso del Estado de la Ley de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes 
para el Estado de Nayarit, se garantizará 
a los menores de edad la tutela y el 
respeto de los derechos humanos, norma 
jurídica local que entrará en vigor en el 
mes de octubre luego de publicarse en el 
Periódico Oficial del Estado, el pasado 8 

de julio de 2015.

La iniciativa de ley la cual fue presentada 
por el Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, y aprobada de forma 
unánime por los legisladores nayaritas el 20 
de mayo, tiene un total de seis capítulos, 
144 artículos y ocho artículos transitorios. 

En su contenido se reconoce a niñas, 

niños y adolescentes como titulares de 
sus derechos, todos bajo el principio 
de universalidad, interdependencia, 
indivisibilidad y progresividad; garantizando 
el pleno ejercicio, respeto, protección y 
promoción de los derechos humanos.

De igual forma crea y regula la integración, 
organización y funcionamiento del Sistema 
Estatal de Protección Integral de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes; 
instancia que elaborará las políticas 
públicas en materia de ejercicio respeto, 
promoción y protección integral de niñas, 
niños y adolescentes; se establece la 
Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños, Adolescentes y la Familia, la 
cual tiene como fin realizar una efectiva 
protección y restitución de los derechos 
de los menores.  

En cuanto a algunas definiciones, se 
incorporan y se reconocen cuatro tipos 
de familia: la familia de origen, familia 
extensa o ampliada, familia de acogida y 
familia de acogimiento; de igual manera se 
establecen los tipos de representaciones 
tales como la representación coadyuvante, 
representación originaria y representación 
en suplencia.

Para las diputadas y diputados del 
Congreso del Estado de Nayarit, en su 
Trigésima Primera Legislatura, es una 
prioridad garantizar, respetar, proteger 
y promocionar los derechos humanos  
de los menores de edad, por ello dieron 
su voto afirmativo a esta nueva Ley que 
permitirá ser efectiva en la vida de más 
de 400 mil niñas, niños y adolescentes 
de la entidad.
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A la conferencia “Estudios 
sobre gastronomía en Nayarit” 
dictada por el Maestro Pedro Luna 
Jiménez invitó “La Cofradía”, un 
grupo de amigos dedicados a 
distintas actividades que practican 
la hermandad, que disfrutan el 
compartir, reflexionar y generar 

conocimiento acerca de diversos 
temas regionales. 

La cita fue en el Museo Regional 
de Nayarit y el documento 
ilustrado con fotografías de varios 
amigos aficionados a la fotografía 
fue detallado por el historiador 

ahora “gourmet de 
la palabra” a traves 
de un recorrido 
de investigación 
sobre la cocina del 
mar, la cocina de 
la añoranza y la 
cocina típica local. 

J a v i e r 
B e r e c o c h e a , 
F e r n a n d o 
A r c i n i e g a , 
J o r g e  P é r e z , 
Brígido Anaya, 
Rubén Arroyo y 
Rolando Toledo 
d e s m i t i f i c a r o n 

el inexistente colesterol en 
estos platillos y manifestaron 
su activa participación en el 
análisis del pescado zarandeado, 
camarones ,  empanadas , 
jocoques, quesadillas y café 
recién hecho.

Luego intervinieron Jorge 
Gutiérrez, Jorge Alcázar y Octavio 
Martínez de manera sorpresiva 
para recordar, “hoy la cofradía 
quinceañera está de fiesta. Esta 
vestida y alborotada, pero nadie 
la va a dejar sentada, porque 
Pedro Luna y todos, la vamos 
a llevar a un baile de verdad, 

con algo de fantasía”.
Y es que “Los Cofrades” 

cumplen quince años de 
reunirse cada viernes de noche, 
entre ellos Norma Ceja, Iván 
Zambrano, Francisco Gómez, 
Margarita Bernal, Elías Chan, 
Efraín Moreno, Maru Jiménez y 
Rodolfo Medina que acuden al 
grupo donde también llegaban el 
escritor Héctor Gamboa Quintero 
y Carlos Treviño. 

A la cofradía de Acuitapilco, 
portada de un tomo misceláneo 
que Luna Jiménez encuadernó 
luego que un huracán arrasó con 

su biblioteca, debe su nombre este 
grupo donde también participan 
Norma Zavala, Arcelia López, 
Paola Díaz, Lula Vázquez, 
Marina Anguiano, Alba Durán, 
Karla Paola e Isabel Noriega.

El crédito de las fotos alusivas 
en el documento “Estudios sobre 
gastronomía en Nayarit” es para 
Angélica Piña, Diana MP, Mariana 
Gascón, Mary Castro, Rosa 
Castañeda, Socorro Sánchez, 
Verónica Piña, Leovy Zeferino, 
Gilberto González, Gustavo Ruiz, 
Bernardo Macías, David López 
y Raymundo Ramos.

La Cofradía cumple quince 
años de su fundación
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Una estupenda noche de gala 
en el Motel la Loma, lugar donde 
sesiona desde hace varios años el 
Club Rotario Tepic - Nayar, realizó su 
toma de protesta respetivamente a la 
junta directiva del año 2015 - 2016.

Tras terminar exitosamente con 
el ciclo anterior, repite Crispín 

Contreras la presidencia, quienes 
con nuevos bríos y siete nuevas 
parejas lograron incrementar los 
socios de este importante club. 

La toma de protesta fue realizada 
por e Marco Antonio Carrillo Torres 
Gobernador del distrito 4150. El 
evento fue amenizado por un 
grupo versátil de la localidad y los 
invitados y socios degustaron de 
una exquisita cena. 

Crispín Contreras repite 
como presidente rotario 
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Por: Iyare De Jesús Enríquez 
Ledesma 

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado 
martes de llevó a cabo la clínica 
"Fundamentos del Basquetbol", 
impartida a un cuantioso número 
de niños y niñas que se dieron cita 
en la Unidad Deportiva de Pueblo 
Nuevo, esto a cargo del Gran Horacio 
Llamas, ex Basquetbolista Profesional 
de la NBA.

El Gobierno Municipal, agradeció 
infinitamente el apoyo del Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, y a 
todos los padres de familia, niños, 
niñas y jóvenes que participaron en 
este bonito evento. 

El evento inició en punto de las 
09:30 horas, donde una multitud de 
personas; quienes en su mayoría 
eran niños y niñas de entre 6 y 12 
años, además de Padres de Familia, 
recibieron con algarabía y júbilo a la 

gran ex estrella del basquetbol Horacio 
Llamas, a quienes en compañía 
del Presidente Municipal, Salvador 
Saldaña Barrera, saludo de mano. 

La Clínica comenzó con una 
pequeña explicación teórica de lo que 
se  realizaría durante dicho evento. 
Comenzando así, con ejercicios de 
calentamiento, para posteriormente 
pasar a lo que se denomina 
Fundamentos del Basquetbol.

En esta clínica, los asistentes 
aprendieron ejercicios y tácticas de 
ataque y defensa, además de convivir 
con Horacio, quien en persona, se ve 
más alto que en televisión.

Para finalizar, Horacio invito a 
los niños y niñas a que se relajaran, 
tomaran asiento y realizó una dinámica 
donde comenzó a platicar un poco de 
lo que fue su vida antes y después 
del basquetbol hasta legar a la NBA. 
Afortunado él, pues en uno de los 

relatos mencionó que tuvo la fortuna 
de compartir amistad con grandes 
leyendas del basquetbol, como lo 
son: Shaquell O`neal, Magic Johnson, 
y la eminencia y mejor jugador de 
todos los tiempos Michael Jordan, 
entre otros. Posteriormente se dio 
un espacio para tomarse fotos con 
los asistentes al evento y darles el 
tan anhelado autógrafo.

Janeth Valderrama, madre de familia 
q u e  a s i s t i ó 
con su niño a 
dicha clínica 
expresó que 
la impresiones 
f ue ron  más 
allá de lo que 
se imaginó, ya 
que tanto ella 
como su hijo 
tenían una idea 
muy diferente 
de lo que es 
realmente el 
b a s q u e t b o l . 
A s i m i s m o 

agradeció al Primer Edil Saldaña 
Barrera por haber sido el gestor de que 
Horacio estuviese en tierras coqueras, 
compartiendo sus conocimientos de 
este bonito deporte.

Para finalizar, agradeció una vez 
más al Presidente Municipal y le 
externo que siga así, “que no baje 
los brazos y que siempre apoye el 
deporte, ya que la niñez tuxpense 
así lo requiere”, concluyó.

Alcalde de Tuxpan Chava Saldaña 
agradece infinitamente al Gobernador 

del estado su valioso apoyo 

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                              Jueves 23   de Julio de 2015• Fundado el 15 de enero de 2006 • No. 1749
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
llevó a cabo la entrega de lentes 
a las personas que acudieron a 
la jornada médica que se realizó 
en la plaza principal de este 
municipio el pasado11de julio 
en las instalaciones del Pan 
Local, específicamente en la 
oficina de la dinámica diputadas 
Elsa Nayeli Pardo Rivera, quien 
como siempre estuvo al pie del 
cañón realizando la entrega.

Otro paladín de esta tipo de 
eventos de dar salud con calidad 
a los residentes ixtlenses es el 
oculista Isaac Díaz, quien viajó 
de manera especial de la ciudad 

de Tepic a realizar estupenda 
colaboración, apoyando esta 
noble labor encabezada y 
encausada por la incansable 
diputada Elsa Nayali Pardo 
Rivera, bajo el rubro de “Juntos 
Ganamos Todos”.

Cabe hacer notar que la 
diputada Elsa Nayeli Pardo 
Rivera, ha generado varios 
proyectos para mejorar la salud de 
los residentes de este municipio 
de manera gratuita, pero en la 
jornada de mejorar la visión es 
un verdadero acierto; ya que 
no poder ver limita la calidad 
de vida, y ya con sus lentes 
podrán ver mejor y ampliar sus 
posibilidades futuras.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El promotor 
social Carlos Hernández Romero, 
comentó que “la prevención es factor 
clave y resulta más barato, pero la 
sociedad aún no está dispuesta a 
realizar acciones vivimos en la cultura 
de la inercia, en la que una vez que ya 
está el problema queremos resolverlo 
y solucionarlo, eso sale más costoso 
que la prevención de los problemas”.

“De esta manera queremos 
implementar, proyectos preventivos 
para la niñez y la adolescencia con 

enfoque a atender a la comunidad 
educativo, es necesario que la 
población conozca este tipo 
de acciones y se acerquen 
cuando lo deseen, que los 
papás se acerquen y sepan 
que no deben de dejarle toda 
la responsabilidad al maestro”, 
refirió Carlos Hernández.

“Las adiciones y la sexualidad 
son temas que preocupan a 
los padres, por lo que es necesario 
que se involucrar en forma directa 
y no dejarle toda la responsabilidad 
al maestro, orientador y psicólogo; 

tenemos que trabajar más en la 
prevención de adicciones para ser 
una sociedad más fuerte y resistente 
a  las adversidades al evitar que los 
niños caigan en las adicciones”.

Por 
Jolumeca

I x t l á n  d e l 
Rio, Nayarit .- 
Luego de unas 
m e r e c i d a s 
vacaciones el 
ex líder sindical 
y sólido aspirante 
a la alcaldía 
local, licenciado 
Dav id  Sa las 
García,   está de 
regreso y vemos 
que se sigue 

manteniendo en las preferencias 
de la gente, y ya entrando en 
detalles les comento que David 
Salas, no ha dicho esta boca es 
mía, como posible candidato a 
un cargo de elección popular.

Y debo de reconocer que 
supera a otros aspirantes que 
están que no los calienta ni el 
sol, a pesar que estamos en 
la primera etapa del próximo  
proceso electoral se promueven 
como gente que se sacrifica 
por sus semejantes, la cuestión 
estriba que muchos de estos 

Por Jolumeca

Ixtlán del Rio, Nayarit.- El profesor 
Hermilo Ramírez, asegura que la 
Educación Artística es un área 
del conocimiento que permite un 
buen trabajo en conjunto y con 
diversas formas de resolver los ejes 
problemáticos ante una situación 

tensa, desde un área donde son 
necesarios los conocimientos en los 
docentes para  que den respuestas 
alternativas.

En este proyecto de arte para 
vincularte se destaca el uso de la 
herramienta informática en su función 
de comunicación y relación entre ambas 

posturas que pueden vincularse como 
propuestas y resolver el aislamiento 
de los Servicios de Comunicación 
que evitan el poco aprendizaje entre 
la comunidad educativa a la hora de 
reformular respuestas.

 
Cabe hacer mención que el 

profesor Hermilo Ramírez, desarrolla 

el concepto de buenas propuestas de 
enseñanza que no generen ruptura 
y que tampoco delimiten rasgos en 
definición de un estilo en cátedra de 
Artes Plásticas, logrando una visión 
periférica y más amplia e integradora de 
este tipo de conocimiento que cumple 
con el objetivo en una educación 
democrática. 

Se llevó a cabo la entrega de lentes

Prevención ante todo: 
Carlitos Hernández

Arte para vincularte, profesor Hermilo Ramírez
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Luego de unas merecidas vacaciones, 
David Salas está de regreso

nuevos rostros son cartuchos 
quemados, ex funcionarios de 
pasillo que codician puestos de 
elección popular.

Los rumores van vienen y 
David Salas se mantiene como 
el más sólido de los posibles 
en las cercanas elecciones 

locales, incluso se pueden echar 
las campanas al vuelo, porque 
su presencia puede unir a un 
partido dividido y debilitado 
en este menester, por cierto 
hay quienes apuestan que 
puede hacer mucho ruido en 
los comicios venideros con su 
factor de unidad.
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Importante reunión gestionó Malaquías 
Aguiar para tahoneros y gambusinos
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Comenzó la canícula, pero se 
forma otra tormenta en el Pacífico

Pedro Bernal/ Gente y Poder

Acaponeta. El pasado lunes 
dio comienzo lo que algunos 
meteorólogos y estudiosos del 
clima llaman “la canícula”, la cual 
es un fenómeno climático que se 
manifiesta entre julio y agosto y que 
tiene como principal característica la 
disminución en la cantidad de lluvia 
para las zonas centro y noreste de 
México, así como el aumento en 

la temperatura, sobre todo en el 
norte del país, siendo la época más 
calurosa del año; de hecho calculan 
para este año una canícula de 40 
días, donde aumenta la temperatura 
de manera significativa. 

Aproximadamente a partir de esta 
fecha, cuando el sol a mediodía está 
a la máxima altura sobre el horizonte, 
empiezan los días muy calurosos. 
Es decir, es cuando comienza la 
canícula, cuya etimología más 

cercana sería “el tiempo de perros 
en celo”.

Paradójicamente a lo anterior, el 
Servicio Meteorológico Nacional, 
anuncia, según nos explica el Director 
de Protección Civil Municipal C. 
Germán Alaníz Quiñones,  que se ha 
formado una zona de baja presión 
relativamente cerca de las costas de 
Baja California Sur, concretamente 
a 920 kilómetros al sur-suroeste de 

Cabo San Lucas, la cual mantiene un 
80% de probabilidad para desarrollo 
ciclónico en las próximas 48 horas, 
lo que la convertiría en la tormenta 

tropical “Enrique”, luego del paso 
sin afectaciones para la zona norte 
de Nayarit de “Andrés”, “Blanca”, 
“Carlos” y recientemente “Dolores”.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta. Debido a que un 
operativo implementado hace días por 
la Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa) clausuró y multó 
a las tahonas, que son pequeñas 
plantas concentradoras que muelen y 
amalgaman el material que sacan en 
la producción minera, acusando a las 
mismas de contaminar el ambiente; lo 
que produjo intensa preocupación entre 
tahoneros y gambusinos del municipio, 
que los obligó a buscar la ayuda del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores, a quien solicitaron gestionara la 
visita de los delegados de la Profepa y 
de la Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) para 
dar solución a su problema ya que se 
hallaban parados y sin trabajo.

Así lo hizo el primer edil acaponetense, 
y se convocó a una reunión que se 
celebró en el aula magna de la Casa 
de la Cultura “Alí Chumacero”, a 
donde llegaron decenas de tahoneros 
y gambusinos de los municipios de 
Acaponeta y Huajicori, así como la 
presencia del Delegado de Profepa, 
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C.P. Omar Cánovas Moreno y el 
representante de la Semarnat, Ing. 
César Octavio Lara Fonseca, Jefe 
del Departamento de Manejo Integral 
de Contaminantes, en representación 
del delegado Lic. Roberto Rodríguez 
Medrano. Presentes también estuvieron 
los regidores Anuar Abud Espinosa, 
Raudel Mitre Ayala y Manuel Salcedo 
Osuna, así como varios directores 
municipales.

Ahí los funcionarios escucharon las 
quejas y propuestas de los mineros, 
principalmente tahoneros y gambusinos, 
quienes en general coincidieron en que 
estaban conscientes de que no estaban 
regularizados y que probablemente 
estaban provocando alguna afectación 
al medio ambiente, pero que se hacía 
sin dolo, por la falta de información que 
ellos tenían respecto a las normativas 
oficiales, además mencionaron que 

la minería y sobre todo la del nivel 
en que ellos estaban, no tiene ningún 
apoyo, que el sector minero está 
olvidado por las autoridades;  que 
en el caso del operativo de Profepa 
manifestaron, fueron tratados como 
delincuentes, cuando ellos, los tahoneros 
son trabajadores contribuyentes porque 
pagan impuestos con el producto 
de su trabajo y que además abren 
fuentes de empleo, que no merecen 
ser pisoteados como les sucedió en 
esa ocasión. Coincidieron además 
en que están dispuestos a seguir la 
normativa que les marquen. Opinaron 
que: “lejos de que vengan a azotarnos, 
mejor oriéntennos”, dijeron y exigieron 
a los funcionarios fueran más humano 
con el trato a los trabajadores.

Luego de diversas manifestaciones de 
los tahoneros y algunos gambusinos, el 
C.P. Omar Cánovas ofreció primero una 
disculpa por el operativo de referencia, 
ya que consideró que efectivamente 
había sido desproporcionado, que de 
su dependencia solo habían participado 
dos elementos y que el resto fueron 
policías. Preguntó a los presentes, 
que quiénes ahí eran tahoneros, 
para separarlos de los gambusinos, y 
comentó: “Tenemos buena intención, 
solo venimos a ver el ordenamiento 
ambiental de las tahonas, no somos 
el demonio o que nos vean como 
tales, debemos todos coordinarnos y 
acercarnos a las normas, las clausuras 
se deben prevenir”; expuso que para 

todos los que se interesaran en seguir 
trabajando en la tahona, era necesario 
que se regularizaran y cumplieran con 
la normativa, tanto de la Profepa, como 
de la Semarnat, que se entendiera que 
había que iniciar nuevos procedimientos 
y aceptar las evaluaciones de impacto 
ambiental. Dijo que Profepa inicia los 
procedimientos y que luego pasan a 
Semarnat quien los autoriza finalmente.

Por su parte el representante de 

Semarnat Ing. Lara Fonseca, refirió que 
su dependencia procura el bienestar 
del medio ambiente y que así como 
todos los mineros tienen derechos, 
también tienen obligaciones y que 
hay normativas que cumplir como la 
mencionada evaluación de impacto 
ambiental. Manifestó que si alguien 
quiere poner una tahona, debe conocer 
las normas de la Secretaría y cómo 
se pueden reducir las acciones que 

impactan al medio ambiente. “Sobre 
esa línea debemos trabajar donde 
nosotros los orientemos y laboremos 
coordinadamente”, expresó el funcionario 
federal y concluyó: “los asesores nos 
indican qué debemos hacer, lo que 
redunda en un impacto preventivo”.

El luchador social, Zeferino Lora, 
presente en la reunión, manifestó que 
todos ellos eran el pueblo y agradeció 
al alcalde Malaquías Aguiar, su gestión 
para llevar frente a ellos a los funcionarios 
visitantes, lo que él entendía como una 
acción para resolver los problemas, 
consideró que los ahí presentes saldrían 
contentos si ellos quitaran los sellos 
de clausura, condonaran las multas 

y los dejaran trabajar a partir del día 
siguiente, pues de cualquier manera 
iban a necesitar dinero para hacer las 
gestiones necesarias para no incumplir 
con la normas establecidas tanto por 
Profepa, como por Semarnat, en la 
inteligencia dijo, de que los tahoneros 
se organizarían para en grupo recibir 
las asesorías necesarias  y así, también 
unidos actuar y sacar beneficios, sin 
tener que erogar tanto dinero.
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*Promovida por el Ayuntamiento de Acaponeta: 

Genteypoder/Acaponeta/por: pedro 
Bernal.

Acaponeta. La tarde del próximo miércoles a 
partir de las 15:30 horas en el Auditorio Municipal 
de Acaponeta, el ex basquetbolista profesional 
Horacio Llamas Grey, estará impartiendo una 
clínica deportiva a los aficionados amantes de 
la práctica de esta disciplina. 

Esta acción fue a gestión del H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta que preside   
Malaquías Aguiar Flores y a través de la Dirección 
del Deporte, a cargo del Prof. Eutiminio Rojas 
Juárez, y se está haciendo la invitación a todos 
los deportistas al desarrollo de esta clase del 
deporte ráfaga. 

El ex basquetbolista originario de Rosario, 

Sinaloa, fue el primer mexicano 
en formar parte de un equipo de la 
National Basketball Asociation (NBA)  jugando 
con los Soles de Phoenix en el año de 1997 y 
durante muchos años fue reconocido como el 
mejor jugador nacional que haya participado en 
el vecino país del norte; además de representar 
a nuestro país en certámenes internacionales 
como los juegos del Caribe y Centro América 

celebrados en Puerto Rico en 1993. 
Actualmente Horacio Llamas es coach del 

equipo Pioneros de Quintana Roo en la Liga 
Mexicana de basquetbol y, por exitosa gestión 
del alcalde Malaquías Aguiar Flores, los amantes 
del basquetbol lo tendrán el miércoles para 
compartir sus experiencias y conocimientos 
de esta disciplina deportiva. 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta. Como se informó el pasado 
lunes, desde el domingo se encontraba 
extraviado el joven de 22 años Edward 
Salvador Valdivia Salgado, quien sufría de 
una discapacidad intelectual y que salió de 
su casa ubicada en la colonia Independencia, 
aparentemente para vender boletos de 
una rifa o bien para ofrecer sus helados 
por los que era ampliamente conocido, a 
la comunidad de El Recodo.

A Edward Salvador si algo le gustaba 
era el béisbol, y aparentemente se fue a la 
población de San Dieguito de Abajo, donde 
había un partido de ese deporte. Finalmente 
las horas pasaron y en su casa comenzó 
la preocupación de sus familiares, ya que 
anochecía y nada sabían de él, por lo que 
se dieron a la tarea de buscarlo y preguntar 
a sus conocidos acerca de su paradero. 

Para el lunes, la foto y las señas del 
joven aparecieron en las redes 
sociales y poco a poco comenzaron 
a seguir el rastro de Edward, a quien 
precisamente ubicaron el domingo 
en San Dieguito y para el mediodía 
de ese mismo lunes, se supo que 
una persona había sido testigo de 
cómo el extraviado intentó cruzar la 
fuerte corriente del río Acaponeta, 
aproximadamente a las 4 de la tarde.

Habiendo conocido el caso, el 
Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, giró instrucciones a las 
direcciones de Seguridad Pública y Protección 
Civil, para que se abocaran y coordinaran 
la búsqueda del muchacho; para las 16 
horas del lunes, los cuerpos de seguridad 
a los que se sumaron la policía estatal 
y bomberos del Estado, asignados a 
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El ex basquetbolista profesional Horacio 
Llamas impartirá clínica de baloncesto

Lamentablemente apareció ahogado en 
el Río Acaponeta el joven extraviado

Acaponeta sondeaban las márgenes del 
río, pues los testigos aseguraban que se 
trataba de Edward por cómo vestía y sus 
características físicas, puesto que se decía 
que vestía un traje de béisbol y un amplio 

sombrero de palma. El propio alcalde se 
apersonó en el río y conversó con uno de 
los testigos, el cual narra que mientras él y 
otros compañeros pescaban en la margen 
derecha del río, el joven apareció a la salida 
de uno de los callejones que llevan a la 
comunidad de San Dieguito e intentaba con 

nerviosismo cruzar a la orilla opuesta, donde 
los pescadores le gritaban que no lo hiciera, 
pero al parecer la propia corriente tumbó al 
muchacho y se lo llevó aguas abajo. Uno de 
los pescadores intentó nadar hacia donde 

el muchacho era arrastrado, 
pero siendo tan fuerte la 
fuerza de la corriente, le 
resultó imposible siquiera 
acercarse al desafortunado 
Edward, quien se sumergía 
y volvía a salir, hasta que 
finalmente se perdió de 
vista. Varios pescadores 
intentaron seguirlo a pie 
o corriendo por la margen 
derecha, pero también lo 
perdieron de vista.

Todo ese día lunes, hasta que la luz de 
sol lo permitió se siguió buscando al joven, 
aún con la esperanza de que la propia 
corriente lo hubiera arrojado a la orilla y se 
encontrara perdido entre la maleza de la 
ribera, pero no fue así, ya que al reanudarse 

la búsqueda la mañana del martes, en 
diferentes partes del río entre Acaponeta 
y Tecuala, con lanchas que consiguió la 
Dirección de Protección Civil Municipal 
a cargo del C. Germán Alaníz Quiñones, 
con un grupo de voluntarios de la Maseca 
y los bomberos por el lado de Tecuala, 
finalmente al filo de las 9:30 horas, fue 
localizado desafortunadamente el cuerpo 
de Edward Salvador Valdivia Salgado en la 
margen izquierda a la altura del bordo de 
contención del río, frente al Terrón Blanco.

Comenta el funcionario que agradece 
la participación del cuerpo de bomberos, 
de la Policía Municipal que encabeza 
el C. Martín Cedano Guízar, también al 
pendiente de las acciones de búsqueda y 
rescate, de los compañeros integrantes de 
la Dirección de Protección Civil de Tecuala 
al mando de Guillermo López Montaño, así 
como al grupo de voluntarios del Grupo 
Maseca y a la población en general que de 
manera altruista se incorporaron al grupo 
de búsqueda.
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Importante reunión del Presidente 
Municipal con el Delegado Estatal  de la SRE

*En respuesta a las obras de mas necesidad para los habitantes de 
San Blas, El Amigo "Layín" dio respuesta inmediata a colonos de "la 

Higuera y la Vaca", realizando obras de ampliación de la red de 
agua potable y apertura de drenaje.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- Con el propósito de 
brindar seguridad y un mejor servicio a 
la ciudadanía, la mañana del miércoles 
en la presidencia municipal, se realizó 
una reunión de información donde se 
dieron a conocer las modificaciones al 
reglamento de pasaportes y del documento 
de identidad y viaje, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación el pasado 3 de 
marzo del 2015. 

En esta amena charla asistió el alcalde 

El Amigo “Layín”, dio banderazo a obras 
de drenaje y agua potable en San Blas

El Presidente municipal de San 
Blas; Hilario Ramírez El Amigo 
"Layín", dio el banderazo a dos 
de las obras más solicitadas por 
los habitantes del Puerto de San 
Blas, siendo estas, la apertura 
de drenaje en la calle Ampliación 
Emiliano Zapata, además de 
ampliación de la red de agua 
potable en la calle Margarita. 

Colonos de "la Higuera y la 
Vaca" de la cabecera municipal 
de San Blas, recibieron la buena 
nueva de la realización de estas 
obras que beneficiarán a decenas 
de familias.

El Alcalde sanblasense; El 
Amigo "Layín", informó que 
hizo la pertinente gestión ante 
SEDESOL, en coordinación con 

el Gobierno estatal, por lo que 
estas nuevas obras de beneficio 
social son una realidad en San 
Blas.

Asimismo, los habitantes de la 
mencionada colonia, agradecieron 
al Presidente la disponibilidad y 
atención para dar solución a uno 
de los problemas mas sentidos 
en su colonia, ya que habían 
hecho peticiones constantes al 
anterior trienio municipal y nunca 
se les dio respuesta.

El Amigo "Layín", dio a conocer 
que su gobierno, también es un 
gobierno de gestión, aunque no 
haya recursos, dijo, hará lo que 
tenga que hacer para responder 
a los Sanblasenses mientras sea 
Presidente.

de Acaponeta Malaquías Aguiar Flores; 
el Lic. Hiram Savitry Muñoz Navarro, 
delegado de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores en Nayarit; Gerónimo Cosió 
Orozco, Secretario de Gobierno Municipal; 
y el profesor Héctor Manuel Contreras 
Valdéz, Jefe de la Oficina de Enlace de 

la SRE en Acaponeta. 
En esta junta se entregó al Presidente 

Municipal el reglamento para la operación 
de oficinas de enlace municipales que 
entrara en vigor a partir del 01 de octubre 
del presente año y así poder continuar con la 
operatividad cumpliendo los requerimientos 

técnicos y de infraestructura.
En este sentido Malaquías Aguiar, 

se comprometió a dar respuesta a esta 
normativa a través de acuerdo con cabildo, 
reconociendo que es un importante y 
necesario servicio que presta la SRE en 
la región norte de Nayarit y sur de Sinaloa.
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Jueves Jazz, presenta a Polirritmia 
Ensamble y Manuel López “Mr. Jazz”

Polirritmia Ensamble una agrupación de 
renombre en nuestro estado, conformada por 
dos excelentes músicos nayaritas,  desde 
2003 Valentín López pianista actualmente 
director de la Facultad de Música de la 
UAN, integra Polirritmia con una propuesta 
instrumental además de la versatilidad de 
distintos géneros dándoles un toque jazzero, 
con calidad musical aunado al talento del 
joven violinista Roberto Medina quien 
además es músico clásico, integrante de 
la OCANAY y la actual orquesta Camerata 
del Nayar.

Es así como este jueves 23 de julio 
CECAN da las herramientas y el espacio 
para los artistas sobresalientes de nuestro 
estado, para promocionarlos y brindarles 
un escenario, y en esta ocasión Polirritmia 
ofrece un concepto más grande con 
músicos invitados de Guadalajara Jalisco, 
integrantes de la reconocida banda de 
metal “Rain Shater”  Fernando Estevez 
(guitarrista), Daniel Sahagún (baterista) 
y Eduardo Arellano (bajista) brindarán un 
concierto muy dinámico y sobre todo con 
gran calidad musical.  El concierto será 
este jueves 23 de julio en el Teatro Miguel 
Alemán a las 20:00 hrs.

De igual manera por segunda ocasión se 
presentará el reconocio baterista y jazzista 
Manuel López, radicado en  México, D.F., 
quien ha pisado grandes escenarios al lado 
de grandes artistas  y orquestas. En esta 
ocasión su concierto el próximo domingo 
26 a las 18:00 hrs. En el Teatro Miguel 
Alemán, acompañado de reconocidos 
músicos jazzistas del estado como Marcos 
Herrera, Víctor Hugo Carmona y Rolando 
Porrúa.

Jueves Jazz!!! 1er. Festival Nacional de 
Jazz en Nayarit! Los grandes jazzistas de 
México estuvieron en Tepic, en 2005 inauguró 
Eugenio Toussaint EPD, acompañado del 
chileno Gabriel Puentes en la batería y 
Agustín Bernal en el contrabajo. Además, 
todos los grupos participantes impartieron 
clínicas y conferencias, grupos locales 
abrieron los conciertos, por mencionar 
algunos, Jazz Mex le abrió a Diego Ramírez, 
Jazz Estetoscopio le abrió a Astillero, grupo 
del DF que participó en el 2do. Festival 
Jueves Jazz. Para la tercera edición, se hizo 
presente Milán Svoboda grupo originario 
de la antigua república de Checoslovaquia, 
abriendo la puerta con esto a convertirse 
Jueves Jazz en un Festival Internacional.

A estas alturas del partido, con tantos logros 
respaldando su administración, creo que a 
nadie le queda duda que Roberto Sandoval 
Castañeda, es un Gobernador profundamente 
comprometido con el bienestar de Nayarit, 
que a través de los casi cuatro años que 
lleva al frente de la administración estatal ha 
hecho de todo por nuestro estado, desde las 
acciones difíciles en materia de seguridad, 
hasta las gestiones improbables para traer 
millonarios recursos tanto de capital público 
como privado, quienes seguimos de cerca 
las noticias diarias y el acontecer político 
en el estado, tenemos un historial muy claro 
de las acciones tomadas en pro de Nayarit  
y el currículo del Gobernador sólo se sigue 
haciendo más robusto con los meses.

Desde las grandes obras, hasta los 
mega proyectos, acción tras acción Roberto 
Sandoval ha hilado un éxito tras otro, dejando 
una administración muy sólida de cara al 
futuro, el apoyo del Gobierno Federal ha 
sido clave para generar los grandes logros 
que hoy tenemos, el flujo de recursos ha 
sido constante y ha permitido que tanto 
delegaciones como dependencias estatales 

estén siempre en contacto con la población 
ofreciendo programas y apoyos de todos los 
tipos, viviendas, programas sociales, nuevas 
calles, avenidas, drenajes, remodelación 
urbana, Nayarit ha recibido de todos los 
beneficios posibles.

Sin embargo, hoy que la situación financiera 
mundial demanda cautela y mucha previsión 
financiera para el futuro inmediato, en un 
acto de responsabilidad, el Gobernador ha 
anunciado medidas que vienen a reducir el 
gasto corriente que efectúa el gobierno, si 
ese gasto que se desvanece en sueldos y 
prebendas de funcionarios y no en las calles 
que todos podemos utilizar, la modernización 
de la infraestructura hidráulica para evitar 
inundaciones o el impulso a programas 
sociales, de salud o de seguridad.

Con la fusión de varias secretarías de 
estado, Roberto Sandoval espera realizar 
un ahorro aún no definido que deberá ser no 
menor a varios millones de pesos, a juzgar 
de este comunicador, mismos que serán re 
direccionados a mejorar el endeble sistema 
de salud que tiene nuestro estado, a reforzar 
la destacada labor de seguridad que realiza 
la policía Nayarit y ahora la Guardia Civil 
Nayarit. Las fusiones serán como sigue; la 
Secretaría de Medio Ambiente con la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural y 
Pesca, la Secretaría de Desarrollo Social con 
el Sistema de Desarrollo Integral Familiar y 
la Secretaría de Planeación, Programación 
y Presupuesto, seguramente será absorbida 
por la Secretaría de Finanzas.

Los movimientos en el organigrama 
además de muy acertados, vienen a ahorrar 
recursos que se estaban malgastando en la 
duplicación de funciones, los nombres de las 
secretarías prácticamente eran los mismos, 
así como las funciones que desarrollaban, 
así que salvo los personajes que se estaban 
haciendo de jugosos cheques, nadie deberá 
extrañar en sobre manera las prácticamente 
extintas secretarías del Gobierno del Estado.

Las medidas evidentemente fueron bien 
recibidas por la población y por la cúpula 
empresarial que a través del Presidente de 
la COPARMEX en Nayarit, José de Jesús 
Hernández Preciado, se sumó abiertamente 
al reconocimiento a la medida que deberá 
dar flexibilidad a la administración estatal de 
cara a un futuro incierto en el mejor de los 
casos, así que estimado lector, el Gobierno del 
Estado ya está poniendo su casa en orden, es 
momento de hacer lo propio y prepararnos para 
los ajustes que se avecinan, con un dólar que 
ya rebaza los 16.50 le recomendaría no hacer 
movimientos atrevidos en el futuro cercano.

*Administración Sana, Bienestar para Nayarit

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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INICIAMOS 24 DE AGOSTO 
LUNES A VIERNES 

SÁBADOS A PARTIR DEL 30 
DE AGOSTO

Horarios: Matutino: 9:00-10:30 AM 
Vespertino  4:30-6:00, 6:00-7:30, 7:00:8:30 PM

ALEMAN
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Conforme se 
acerca el día para la próxima 
inauguración de la Liga Invernal del 

Noroeste, crecen las inquietudes 
de los aficionados Tecualenses 
asiduos a ese deporte de beisbol, 
en relación a que si participará 
el equipo local en el próximo 
circuito invernal de la liga, 
este medio informativo buscó 
la información clara y precisa 
para despejar esas inquietudes 
a los aficionados locales y en 
entrevista con dos regidores 
Marco Antonio Rubalcaba Félix 
y Florencio Ibarra Valdivia 
del H.XXXVI.Ayuntamiento 
institucional que representa el 
ciudadano presidente municipal 
Lucio Santana Zúñiga.

Quién de una forma u otra 
el siempre apoyará al deporte 
y tratará de que esta tradición 
deportiva de buen gusto para 
los aficionados tecualenses no 
se pierda, pertenecientes a la 
comisión del deporte, dando su 

punto de vista por separado Toño 
Rubalcaba esto nos comentó: 
Mira Pedro, se hizo una reunión 
en cabildo para ver si tomamos 
la rienda de ese equipo, y como 
no hubo un acuerdo en esa 

reunión ya que el ayuntamiento 
no cuenta con recursos, ya que 
no quieren aventurarse a perder 
lo invertido como pasó en la 
temporada pasada, porque nos 
fue un poquito mal en cuestión 
económicamente, el presidente 
municipal, mi comisión de deporte 
y yo, estamos haciendo todo lo 
posible para que esta temporada 
este presente.

Llegamos a un acuerdo de que 
se expondrá a la ciudadanía para 
que si alguien está interesado 
en la administración del equipo 
está disponible, el ayuntamiento 
está dispuesto a apoyar con lo 

que se pueda a quien tome el 
equipo, para que esa persona no 
cargue con todos los gastos, y el 
regidor Florencio Ibarra Valdivia, 
esto dijo: di un comentario más 
que una opinión, mandado  para 
todo el equipo de regidores y a 
toda la sala de cabildo les hacía 
mención que en la temporada 
pasada que la invernal del 
noroeste fue administrada por 
un regidor y por el tesorero, y a 
eso nos basamos a hacer ciertas 
críticas porque las cosas no 
salieron muy bien en la cuestión 
económica, la recuperación del 
capital no fue como nosotros la 
esperábamos que seria y a eso le 
achacábamos cosas que no eran 
personas que estaban dedicadas 
especialmente al deporte.

Cabe mencionar que les puse 
ese ejemplo y si aquí el cuerpo 
de regidores nombró a un director 
para administrar las finanzas, 

Busca nuevos administradores 
equipo de beisbol de Tecuala 
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aquí en el ayuntamiento que es 
el tesorero también nombramos 
a un director de obras públicas 
para hacer las obras públicas, un 
director de seguridad pública para 
resguardar el orden público, y a 
un director de deporte que en la 
temporada pasada del torneo de 
beisbol se le ignoró totalmente, 
y yo comento que llegado el 
momento al director de deporte lo 
pongamos a que administre lo que 
es la Liga Invernal del Noroeste, 
que desempeñe y le demos la 
oportunidad de demostrar su 
capacidad e incapacidad para 
administrar el deporte en lo que 

se refiere a la liga invernal del 
noroeste. 
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*	Omar	Andrés	Valdez	Araujo,	se	encuentra	relacionado	
en	el	robo	de	un	vehículo	ocurrido	el	pasado	30	de	junio	

del presente.
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SE DEDICABA A ROBAR 
VEHÍCULOS EN TEPIC

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General Edgar 
Veytia dio a conocer que el Juez Segundo 
del ramo penal con sede en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión en contra de Omar Andrés 
Valdez Araujo, por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de Robo 
Calificado. 

Valdez Araujo alias “El Güero” y/o “El 
Greñas”, de 23 años de edad, originario de 
Empalme, sonora y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia Santa Teresita; 
se encuentra relacionado en el robo de un 
vehículo ocurrido el pasado 30 de junio del 
presente. 

Sobre los hechos se conoce que el hoy 
detenido, sustrajo de un domicilio ubicado 
en la colonia Santa Teresita de esta ciudad, 
un vehículo de la marca Nissan, tipo Tsuru, 
color gris, modelo 1989, placas de circulación 
RFY-21-98 del Estado de Nayarit, con número 

Identifican a fallecidos en accidente 
de la autopista Tepic-San Blas

Por Germán Almanza

Tepic, Nayarit.- La Fiscalía General 

del Estado dio a conocer la lista de 
los fallecidos en el lamentable hecho 
ocurrido en la autopista Tepic-San 

Blas, informando que en ésta se 
encuentran las siguientes personas: 
Rafael Casillas De León de 47 años 
de edad, originario y vecino de Tepic, 
con domicilio en la colonia Morelos; 
Andrés Emiliano Vera Román de 4 
meses de edad, originario y vecino 
de esta ciudad, con domicilio en  la 
colonia Valle de Matatipac; José Luis 
Hurtado Velarde de 54 años de edad, 
con domicilio en la zona centro de 
esta ciudad; María Esther Arellano 
González de 65 años de edad, 
originaria de Ruiz y vecina de Tepic, 
con domicilio en el fraccionamiento 
Fovissste Colosio; Victorio Carpio 
Bernal de Jesús María  menor de 
edad, sin más generales hasta el 
momento, y el chofer del autobús 
Vicente Ortiz Ponce de 49 años de 
edad, originario de Santiago Ixcuintla 
y vecino de la capital nayarita, con 
domicilio en el fraccionamiento La 
Floresta, quien presenta traumatismo 
craneoencefálico.

EL PARTE OFICIAL

Sobre los hechos se conoce que 
el autobús de pasajeros, conducido 
por Vicente Ortiz Ponce, de la marca 
Volvo, color gris con verde, de la línea 
Cora Pacifico, al llegar al kilómetro 

arriba mencionado pierde el control 
e invade el carril contrario, e impacta 
en el costado derecho a un vehículo 
de la marca Chevrolet Safira, color 
gris, modelo 2006, con placas de 
circulación RFJ-90-29 del estado de 
Nayarit, y debido a esto el autobús 
queda completamente atravesado en 
el carril contrario, y en ese momento 

al circular un tráiler de la marca 
Kenworth modelo 2013, color blanco, 
placas de circulación 944-DV-9 del 
servicio público federal, conducido por 
Juan Antonio Mariscal Gutiérrez de 
54 años de edad, el cual se impacta 
en el centro del lado derecho del 
autobús. Dando como resultado los 
lamentables hechos.  

de serie 9LB1223226.
Asimismo, Omar Andrés Valdez Araujo 

se encuentra relacionado en el robo de un 
vehículo de la marca Nissan, tipo Pathfinder, 
color gris con azul.

Por lo anterior el Juez Segundo del ramo 
penal con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Omar Andrés 

Valdez Araujo relacionado en el expediente 
458/15 por su probable responsabilidad en 
la comisión del delito de Robo Calificado. 

El Fiscal General Edgar Veytia, señaló al 
respecto que no se permitirá que se atente 
contra la seguridad de las familias, llevando 
ante la justicia a todo aquel que atente contra 
la tranquilidad y el patrimonio de los Nayaritas. 



Jueves 23 de Julio  de 2015Santiago Ixcuintla

 Tomaremos decisiones para enfrentar 
al gobierno del estado: Sabino Lora

En la asamblea magna del 25 de julio

* En Santiago, de parte de la presidenta hemos recibido atención, más no 
solución a nuestros problemas de pago, señala.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de las 
palabras de la lideresa del Sutsem, 
Águeda Galicia  Jiménez, en torno 
a que de nueva cuenta saldrían a 
las calles a manifestarse ante la 
negativa del gobierno del estado 
de pagar sueldos y prestaciones a 
la burocracia, ayer entrevistamos 
al dirigente de los burócratas de 
Santiago Sabino Lora Jiménez, para 
que proporcionara mayores datos 
al respecto.

-“Mira Chema, la verdad es que 
es un tema muy extenso, no es 
nada más las prestaciones, no nada 
más es la toma de nota; estamos 
preocupados porque el fondo de 
pensiones y jubilaciones del gobierno 
del estado no ha sido aportado, aquí 
los más de 560 trabajadores del 
Sutsem están prácticamente ya sin 
poder cobrar su quincena por parte 
de este fondo, esta es una gran 
preocupación, porque el dinero que 
a nosotros se nos descuenta para 

que se pague el fondo de pensiones 
no esté llegando a donde debe de 
llegar, entonces esa es nuestra 
preocupación. Y si es cierto, vamos 
a tomar algunas acciones, pero 
que habrá de decidirlo la asamblea 
general el próximo 25 de julio, nos 
constituimos todo el estado en una 
asamblea general y vamos a tomar 
los acuerdos porque tienen que ser 
decididos por la asamblea general, 
entonces, bueno pues, de acuerdo 
las acciones que tenemos que 
emprender, ya pasaron los tiempos 
políticos en los que se decía que las 
manifestaciones que hacía el Sutsem, 
eran presiones políticas, y a la fecha 
no vemos ningún interés de parte 
del gobierno del estado en querer 
solucionar este problema, y no nada 
más ahí, en todos los municipios 
estamos iguales. Hay que reconocer 
que hay algunos presidentes que 
van al corriente con sus pagos con 
los trabajadores, pero en el caso 
de Santiago, en el caso de Tuxpan, 
en el caso de Tecuala, Amatlán de 
Cañas, Compostela; que son de los 

ayuntamientos endeudados por el 
trienio anterior, ni siquiera dejó un 
convenio o un acuerdo de pago, por 
parte de las autoridades”.

-Sabino, pero hay también la 
recomendación que hace el fiscal 
Veytia, quien dijo que no se atrevieran 
a tomar el libramiento carretero, 
porque haría detenciones.

-“Pues sí, desafortunadamente el 
poder judicial así se quiere aplicar con 
nosotros. Pero nosotros no podemos 
permanecer en ese sentido, sentados 
o esperando que se resuelvan las 
cosas por una voluntad nada más 
del supremo. Déjame decirte que 
dentro de los acuerdos tomados 
en la próxima asamblea está la 
propuesta de que nos vayamos 
hasta la Secretaria de Gobernación 
de la ciudad de México, que vaya 
una comisión a la Secretaria de 
Gobernación. Si tú te das cuenta, 
hay un exhorto al señor gobernador 
para que informe de las elecciones 
del Sutsem, no se ha presentado 

se le hiso otro 
exhorto, entonces 
nosotros estamos 
esperando los 
tiempos; porque 
nosotros vamos a ir más lejos, 
tenemos que ir y agotar todas las 
instancias. Ahora estamos en un 
país donde se respeta la libertad de 
expresión, se nos debe de respetar 
siempre y cuando no afectemos a 
terceros con todas las movilizaciones 
que nosotros hagamos”.

-Sabino, pero también dice Águeda 
que cada que toman alguna decisión 
ustedes, de inmediato actúan las 
autoridades para reprimir; en este 
caso a la dirigencia y personas que 
forman parte del comité ejecutivo 
del Sutsem.

-“Desafortunadamente así es 
Chema. Mira, hicimos un paro de 
2 días en San Pedro Lagunillas 
y en lugar de tener una atención 
hay una represión de parte del 
presidente municipal, les quitó la 
oficina que les tenía prestada a 

la organización, les retiro muchas 
cosas, entonces en lugar de buscar 
un dialogo para consensuar una 
negociación se van por la vía más 
fácil y cómoda para ellos que es la 
represión al trabajador, quiero aclarar 
que eso no sucede en Santiago, 
con Fátima del Sol, han cambiado 
algunas cosas por la atención que 
ellos deben de tener tenemos que 
pedirles ahora la autorización a los 
jefes cuando tengamos que tramitar 
los periodos vacacionales, que antes 
no hacíamos, porque es un derecho 
que el trabajador tiene y que no se 
le va poder  quitar aunque el formato 
haya cambiado, y hasta el momento 
la presidenta municipal nos ha 
dado toda la atención; pero quiero 
aclarar la presidenta nos ha dado 
la atención, pero no la solución a 
nuestras demandas de pago”. Aclaró 
el líder de la burocracia Sabino Lora 
Jiménez.

Presupuesto sin compromiso
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Destapa El Gallo Arellano a su 
compadre Sergio González

*El Pipiripau, como futuro candidato del PRI a presidente 
municipal en el 2017

* Porque aquí en Nayarit el rector del deporte en la 
entidad, David Aguilar no los apoya. 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Los compadres del ex 
alcalde Sergio González García “El Pipiripau” 
de nueva cuenta lo traicionan, luego que 
creyendo que le hace un favor cualquier 
cosa que ahí hablan de las consideradas 
“top secret”, de inmediato lo divulgan.

El comentario arriba citado es porque 

trascendió que en la última reunión que 
sostuvo González García en su rancho el 
“Guamichilito”, estando presente el diputado 
federal electo Efraín el Gallo Arellano, 
éste estuvo de acuerdo una vez llegando 
al Congreso de la Unión de brindarle todo 
su apoyo para que Sergio fuera presidente 
municipal de nueva cuenta por el municipio 
Santiaguense. Eso sí, manifiestan que dijo 
el Gallo, de ninguna manera apoyaré para 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Luego de la medalla 
de oro que lograra la pareja integrada por 
un sinaloense y un Cora, refiriéndome de 
manera concreta a Juan Ramón “El Palapas” 
Virgen de Otates y de Lombardo Ontiveros, 
de Sinaloa, en la Olimpiada Panamericana 
celebrada en Canadá, volvió el tema de la falta 
de apoyo para los atletas de alto rendimiento 
lo que viene a provocar la fuga de deportistas 
a otros estados; donde si se les da el apoyo 
necesario incluso se les otorgan becas para 
que continúen con sus estudios.

En este tenor vuelve a la carga un conocedor 
del deporte, como lo es sin duda Raúl Palacios 
Arvizu, quien ha sentido en carne propia las 
“galanadas” que hacen los directores del 
deporte en las entidades. 

-“Indiscutiblemente José María, un regocijo 
placentero primeramente felicitar al Palapas 
Virgen y a su pareja, que viene siendo 
una gloria de nuestro deporte y que con 
tristeza digo que sigue 
‘la misma mata dando’; 
nadie le toma atención al 
deporte, vemos al Palapas 
Virgen quien radica en 
Sinaloa, patrocinado por 
la universidad y representa 
a Sinaloa. Yo pienso que 
aquí en Nayarit ha pasado 
desapercibido tanto la 
cultura como el deporte. 
Ya lo dije, y lo voy a decir 
una vez más: Carolina 
Lugo, quien también es 

medallista de oro de alto rendimiento en la 
heterofilia; el hijo del profesor David Castro, 
quienes están siendo patrocinados estos últimos 
por la Universidad de Nuevo León, yo creo que 
es injusto también que nuestras autoridades 
no le pongan realmente interés a quienes son 
glorias de nuestro deporte”.

-Pero tu mencionas, Raúl, que en el caso 
de nuestro medallista de oro en los Juegos 
Panamericanos, Juan Ramón Virgen representa 
a Sinaloa, porque no hubo apoyo, tenía una 
beca consistente en 10 mil pesos mensuales 
que le daba el gobierno de Ney González, 

y que al entrar el gobierno 
de Roberto Sandoval se la 
quitaron.

-“Hay una ley general para 
el fomento y destino al deporte 
en educación física, eso no se 
ha ejercido José María, misma 
que fue promulgada el seis de 
julio del 2013, entonces, ¿de 
que sirve que llegue a cada 
uno de los estados y a los 
municipios?; yo pienso que 
este presupuesto destinado 

debe de ser interrumpible y que no anden 
mendingando quien representa al estado y 
más que nada al país, como es el caso del 
palapas Virgen”.

-Raúl, tu viviste esto en carne propia ya 
que fuiste manager bicampeón del equipo de 
beisbol juvenil y nada más te dio el gobierno 
del estado una caja de pelotas para que fueras 
a representarnos al estado de Querétaro en la 
Olimpiada Juvenil de Beisbol, donde lograste 
el subcampeonato al perder 6x3 ante Sonora.

-“Bueno, mira, no fue una caja de pelotas; 
fueron 8 pelotas las que nos dieron, y de 
esto da fe la diputada mi amiga Any Marilú 
Porras, incluso ella dijo que iba a hablar con 
David Aguilar, quien es el rector máximo en 
el deporte en Nayarit el Incufit, y fueron nada 
más 8 pelotas. No nos dieron bate, no nos 
dieron cascos, todo lo llevamos nosotros como 
fueron cascos quebrados, bates no de buena 
calidad; no como otros estados que llevaban 
bates con gas y nosotros carecimos de todo, 
fuimos a jugar con resorteras y en cambio les 
dimos esa gran pelea. Ahora en la Copa Telmex, 
déjame decirte que es un evento de calidad 
tienen mucho dinero y ahí si nos dieron todo, 

Fuga de deportistas por falta 
de apoyo: Raúl Palacios

que sea diputada María 
Luisa, ni al Dr. Beni Ramírez, 
porque me di cuenta que en 
campaña me traicionaron. 
Aseguran compadres del 
Pipiripau, cuyos nombres 
no revelaré porque luego 
se hacen los enojados pero 
que son de todos conocidos, 
que Sergio González dijo 
contar con todo el apoyo de 
su protector Emilio Gamboa 
Patrón, quien es además el coordinador 
de la  bancada tricolor en el Senado de la 
República. Por lo que los comentarios no se 
hicieron esperar, ya que mientas que unos 
le festejaban por adelantado el destape al 
Pipiripau, otros pese a que se encontraban 
“coleándolo” con la cerveza y mariscos, 
decían que Sergio había dejado de ser 
aquella persona humilde, y que se había 

convertido en una persona 
egoísta ávida de poder y de 
dinero.

Por lo que la noticia dada 
a conocer este pasado 
f in de semana provocó 
enfrentamientos entre los 
compadres del Pipiripau, ya 
que mientras que unos le 
festejaban otros lo criticaban, 
criticando de paso al Gallo 

Arellano, quien todavía no se encumbra 
como diputado federal y ya anda regalando 
puestos, como es el caso de su querido 
compadre Sergio González, y sus no menos 
traidores compadres, ya que no hay que 
olvidar que por una indiscreción del Chivo, 
aquel que lo mismo le va pedir dinero a Layín, 
que a Manuel Cota, la diputación federal 
plurinominal voló, voló y voló. Así de fácil.

tu sabes pues ahí hay dinero, pero debe de 
haber dinero también para quienes representan 
al estado”.

-Raúl, también fueron a jugar a Oaxaca, 
pero aquí lo desagradable es que anduvieron 
las madres de los chamacos que integraban 
la selección  mendingando el dinero que 
necesitaban para acudir a esa justa deportiva, lo 
que no se me hace justo, ya que debe de haber 
dinero, insisto, para quienes nos representan, 
deportivamente hablando en justas deportivas.

-“No podemos tomar como mala la palabra 
‘mendingar’, porque es la palabra exacta; es 
la que se le debe de dar para que le pongan 
cartas al asunto, más que nada la rectoría del 
deporte en el estado. El Incufit tiene una partida 
económica que destina la CONADE, entonces ese 
dinero debe de ser destinado a los deportistas 
que representan en esa gran trascendencia 
deportiva. Mira, te pongo de ejemplo, ahora 
los que van a ir de seleccionados al Mundial de 
Beisbol representando a México, para conseguir 
la  pasaporte y visa, van a tener los padres 
que empeñar, que se yo, para que sus hijos 
vayan a esa justa deportiva, y es eso lo que no 
entiendo de nuestras autoridades deportivas 
y da tristeza realmente. De Santiago van al 
mundial de beisbol: Oliver Zepeda, de Aztlán  
de las Garzas; Damián Ponce Escobar, de los 
Corchos; Partida, de Tuxpan; Bryan Langarica, 
de Santiago. Son cinco seleccionados de aquí 
del municipio los que van José María, entonces 
volvemos a lo mismo, andar mendingando para 
que estos muchachos consigan a la mayor 
brevedad el dinero necesario para liberar su 
pasaporte, el campeonato ya está encima no 
sé si vaya a ser aquí en México o vaya a ser 
en China, o en Japón”.
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